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ABERTURA – Aos vinte e seis dias do mês de julho do ano de dois mil e onze, às 1 

nove horas e vinte minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon localizado 2 

na sede da SUSAM, situada na Avenida André Araújo nº 701 – Aleixo, foi realizada a 3 

217ª Reunião (Ducentésima Décima Sétima) e 169ª (Centésima Sexagésima Nona) 4 

Ordinária do Conselho Estadual de Saúde-CES/AM. Cumprindo o rito regimental o 5 

Dr. Wilson Duarte Alecrim, Presidente do Conselho Estadual de Saúde do 6 

Amazonas – CES/AM, cumprimentando a todos os presentes, havendo quórum legal 7 

e em conformidade com a Pauta distribuída no prazo regulamentar aos integrantes 8 

do Colegiado, solicitou a atenção dos presentes para a abertura dos trabalhos. O 9 

Presidente iniciou a reunião solicitando a inclusão como extra pauta do Processo nº 10 

8113/2011. ITEM 01 – APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA 216ª 11 

(DUCENTÉSIMA DÉCIMA SEXTA REUNIÃO) 168ª (CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA 12 

OITAVA ORDINÁRIA), realizada no dia vinte e um de junho de 2011. O Presidente 13 

abriu inscrições para manifestações sobre a Ata, momento em que o conselheiro 14 

Luiz Francisco Belém Costa fez uma retificação na linha 38, corrigindo o nome de 15 

Rosanira para Rosângela e o conselheiro Rui Guilherme de Souza solicitou 16 

acrescentar na linha 04 o termo “segunda” (reunião itinerante). A Ata colocada em 17 

votação com as alterações recomendadas foi aprovada. ITEM 02 – 18 

COMUNICAÇÕES – O Presidente referindo-se às comunicações recebidas e 19 

expedidas, informou que as mesmas se encontram na Secretaria Executiva do 20 

CES/AM à disposição de todos. ITEM 03 – INFORMES: O Presidente leu dois 21 

informes que foram distribuídos à plenária: o primeiro trata de um desmentido da 22 

SUSAM relativo à mensagem postada pela enfermeira “Yane Roque” na rede social 23 

Orkut a qual divulga um suposto processo seletivo pela referida Secretaria, para 24 

preenchimento de vagas para diferentes categorias profissionais; o mesmo havia 25 

acontecido na Secretaria de Habitação – SUHAB; outro informe divulga a mensagem 26 

nº 050 do Governador Omar Aziz encaminhada à Assembleia Legislativa do 27 

Amazonas, dia 20 de julho de 2011 concedendo reajuste de oito por cento aos 28 

ganhos salariais de todas as categorias de saúde, excetuando médicos. Em 29 

seguida, passou a palavra ao Coordenador Adjunto da 6ª Conferência Estadual de 30 

Saúde, conselheiro Gilson Aguiar da Silva, o qual fez considerações a respeito das 31 

mobilizações nos municípios a respeito das Conferências Municipais de Saúde já 32 

realizadas e algumas questões que precisam ser analisadas; ganhos alcançados 33 

como o percentual recorde de 92% de participações municipais, 5% a realizar e 34 

apenas 3% sem data marcada, nenhum outro estado conseguiu realizar 50% de 35 

suas conferências, o estado do Amazonas está de parabéns, de acordo com um 36 

levantamento feito pela Coordenação Nacional estamos em primeiro lugar na 37 

realização das conferências apesar das dificuldades enfrentadas, principalmente 38 

quanto à rotatividade de gestores e coordenadores municipais de Programas de 39 
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Saúde; o entendimento por parte de alguns gestores de não considerar a 40 

importância de realizar Conferências de Saúde no município e as interferências 41 

políticas nos processos do Controle Social. O Conselheiro entende que, sendo 42 

necessário, podemos utilizar-nos de algumas regras da Lei 8142 e da Lei 8080/90, 43 

para suspensão de recursos a esses municípios. Prosseguindo, citou também um 44 

documento divulgado pelo Tribunal de Contas da União, no qual enfatiza a 45 

necessidade dos Conselhos Estaduais fiscalizarem a paridade dos delegados para 46 

que os segmentos sejam efetivamente representados; o conselheiro Antônio de 47 

Pádua Quirino Ramalho sugeriu ao presidente do CES/AM que fosse prorrogado 48 

para 30 de agosto o prazo final para realização das conferencias municipais, 49 

almejando o alcance de 100% dos municípios do Amazonas, constando no relatório 50 

que irão para a Conferência Estadual as propostas de todos os municípios; o 51 

conselheiro Gilson Aguiar da Silva informou que está organizando uma estratégia 52 

junto aos municípios que ainda não marcaram suas conferências para que as 53 

realizem e também solicitará a Brasília a prorrogação desse prazo; A conselheira 54 

Tandreli Silva Sant’Anna informou que participou juntamente com a senhora Rita 55 

Cristiane dos Santos Almeida, Secretária Executiva do CES/AM, no dia 30 de 56 

junho de 2011 em Brasília, da Oficina de Capacitação de Coordenadores de 57 

Relatoria da Etapa Estadual da 14ª Conferência Nacional de Saúde, esta Oficina 58 

tratou da importância de todos os municípios realizarem suas conferências, 59 

mencionou não haverá propostas novas nas etapas Estaduais e Nacional, a 60 

necessidade das conferências terem foco central na questão do acesso, pois este se 61 

configura como um problema a ser resolvido no SUS; a importância das 62 

Conferências não serem restritas em salas fechadas ou auditórios e sim abertas a 63 

outros meios de comunicação; haverá um sistema informatizado de apoio à 64 

Conferência Nacional (SIS-CONFERÊNCIA), onde o Estado que fizer adesão ao 65 

sistema, os relatores gerais terão uma senha para inserir dados da Conferência 66 

online para o Conselho Nacional, evitando assim as Conferências sem Relatório 67 

Final; informou ainda que no dia 18 de julho retornou à Brasília junto com o 68 

conselheiro Silvano de Souza Fonseca representante do DATASUS/AM  para 69 

participar do treinamento sobre o sistema SIS-CONFERÊNCIA, e que na Etapa 70 

Estadual deverão ser elaborados 02 relatórios: o primeiro que será enviado online 71 

para Brasília padronizado nacionalmente contendo as propostas de âmbito nacional 72 

e nome dos delegados; o segundo deverá conter uma Carta Política, o histórico da 73 

Conferência e as propostas, ressaltou ainda que as Conferências Estaduais devem 74 

utilizar-se de instrumentos tradicionais como gravação, transcrição, etc.... O 75 

DATASUS será parceiro dos Estados na implantação do SIS-CONFERÊNCIA, 76 

relatou que cada comitê deve elaborar um plano de trabalho, buscando o mínimo de 77 

erros. Com relação à Conferência Nacional o local de sua realização será no Centro 78 

de Convenções Ulisses Guimarães, em Brasília com previsão de 4.000 participantes 79 

entre organizadores, delegados e convidados. O Comitê Organizador estuda uma 80 

forma de como repassar a minuta do Regulamento da Conferência Nacional aos 81 
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delegados antes da data da sua realização para que seja votada por meio eletrônico 82 

e assim otimizar o tempo; O presidente do CES/AM deu prosseguimento lendo o 83 

ofício n. 746 de 29 de junho de 2011 do Conselho Nacional de Saúde - CNS, que 84 

reconhece e congratula-se o CES/AM, pelo acolhimento e apoio prestado à Reunião 85 

de Coordenação de Plenária de Conselhos de Saúde realizada em Manaus/AM; o 86 

conselheiro Gilson Aguiar da Silva falou à plenária sobre o processo n. 87 

10874/CES/AM, que trata das ambulâncias que estão em poder do Corpo de 88 

Bombeiros, segundo informações por ofício do senhor Antônio Dias dos Santos–89 

CEL-QOBM, Comandante Geral do CBMAM, informando onde estão e como se 90 

encontram as referidas ambulâncias, o documento encontra-se arquivado na 91 

Secretaria Executiva do CES/AM, para consultas que se fizerem necessárias; o 92 

conselheiro Antônio Ferreira de Oliveira Júnior, informou que nos dias 29 e 30 de 93 

julho acontecerá o Encontro Regional de Farmacêuticos no Hotel D’VINCI, o 94 

encontro será um curso preparatório para participação na Conferência Nacional de 95 

Saúde; parabenizou a Dra. Sandra Queiroz Lima, Diretora do Hospital Chapot Prevot 96 

pela sua competência na administração do referido Hospital e ainda a reativação da 97 

Mesa de Negociação do Estado; o conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza 98 

informou que no dia 27 de julho acontecerá uma panfletagem no centro comercial de 99 

Manaus em comemoração ao Dia Nacional de Prevenção de Acidentes de Trabalho; 100 

agradeceu ao CEREST/AM na pessoa do senhor Augusto e da senhora Cíntia 101 

presentes na plenária, pela cedência do veículo que o conduziu até o município de 102 

Itacoatiara para participar da Conferência Municipal de Saúde onde foi solicitado 103 

ambulâncias para o município, sua participação na Conferência Municipal de Saúde 104 

do município de Fonte Boa, falou ainda das dificuldades de alguns municípios com 105 

relação ao resultado do exame Papanicolau e precisam trabalhar a política Saúde do 106 

Homem que a cada três mortes de pessoas adultas duas são homens precisam 107 

aderir esta política. O presidente do CES/AM informou que a menos de seis meses 108 

foram entregues duas ambulâncias completas ao município de Itacoatiara e lamenta  109 

que o município realize vários eventos e disponha recurso para aquisição de 110 

ambulâncias ficando na dependendo do Estado para esta ação, sugere que os 111 

conselhos municipais de saúde cobrem do prefeito este benefício para os 112 

municípios; tem município que é a terceira renda per capta do Estado, é preciso 113 

rever essa lógica; O conselheiro Antônio de Pádua Quirino Ramalho solicitou 114 

informações sobre quais as providencias que o estado tomando a respeito da 115 

ambulâncias em poder do Corpo de Bombeiros, pois as mesmas tem haver 116 

diretamente com a mortalidade infantil por que a maior dificuldade apontadas pelas 117 

pessoas nas maternidades é a remoção de mulheres em trabalho de parto, o 118 

CES/AM precisa criar uma comissão para averiguar a situação das ambulâncias e 119 

até onde os municípios estão fazendo sua parte; O conselheiro Sidclei Lima da 120 

Silva, informou a respeito da manifestação que estava acontecendo em frente a 121 

SUSAM com relação ao reajuste salarial de 8% que não deixava de ser justa por 122 

que a data do reajuste tinha que ser respeitada e não era o que estava acontecendo 123 
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por isso estava acontecendo essa manifestação em frente da SUSAM; O 124 

conselheiro Isaac Gomes Benayon, informou que no período de 26 a 29 de julho 125 

acontecerá a Conferência Municipal de Saúde de Manaus e que nesse mesmo 126 

período a Prefeitura Municipal de Manaus também vai estar discutindo o Plano 127 

Diretor da Cidade de Manaus que é tão importante quanto à saúde, que as pessoas 128 

deveriam também participar dessa discussão, parabenizou o Governo do Estado 129 

pela implantação da cirurgia de transplante de órgão de doador cadáver, facilitando 130 

assim a vida de pessoas que aguardam na fila de espera por um transplante; o 131 

conselheiro  Luiz Francisco Belém Costa disse que gostaria de contribuir com a 132 

fala do conselheiro Isaac Gomes Benayon sobre a questão dos transplantes, 133 

mencionou que todo o processo é muito complexo, e que o pós operatório é de 134 

extrema importância para o seu sucesso, com o necessário acompanhamento pelo 135 

médico clínico geral, gostaria também que constasse em ata sua situação no 136 

Tribunal de Justiça do Amazonas, pois está na eminência de ser punido com falta e 137 

advertência através de processo, por ter acompanhado o CES/AM na realização da 138 

reunião  Itinerante no município de Itapiranga, considera uma injustiça caso essas 139 

punições venham realmente a acontecer e espera que o CES/AM tome as devidas 140 

providências. O Presidente do CES/AM solicitou ao conselheiro que enviasse ao 141 

gabinete o número do processo e o nome da pessoa a qual deveria ser direcionado 142 

um documento para as providências cabíveis, e aproveitando a oportunidade 143 

agradeceu ao Secretário de Saúde do Município de Itapiranga Conselheiro Januário 144 

Carneiro Neto, presente na plenária pelo apoio oferecido durante a realização da 145 

reunião Itinerante no município. - ITEM 04 - DELIBERAÇÃO DA PLENÁRIA – 146 

Processo nº15972/2011-DABE, solicita confirmação ou substituição do Titular Jânio 147 

Silva Silveira e Suplente Antônio de Pádua Quirino Ramalho, para compor a 148 

Comissão Estadual de Monitoramento e Avaliação do Plano Operativo Estadual de 149 

Saúde do Sistema Penitenciário do Amazonas. A nova representação foi 150 

apresentada e homologada pela plenária do Conselho, sendo composta pelos 151 

seguintes membros: Titular, conselheiro Antônio de Pádua Quirino Ramalho e 152 

Suplente, conselheira Aurora Del Carmen Rosell Soria. ITEM 05 – 153 

HOMOLOGAÇÃO – Processo nº14101/2011 – Fórum Amazonas de OSC 154 

DST/AIDS – indica o Senhor Ronam José Nascimento para compor o CES/AM no 155 

segmento “Instituições Destinada a Proteção e Assistência de Portadores de 156 

Doenças Crônico-Degenerativas”, na vaga do Senhor José Júlio Rodrigues, 157 

falecido em fevereiro/2011. O presidente do CES/AM colocou em votação a 158 

indicação; indicação aprovada pela plenária. Processo nº13536/2011-COSEMS/AM 159 

indica o Senhor Januário Carneiro Neto para compor o CES/AM, no segmento 160 

Conselho de Secretários Municipais de Saúde do Amazonas, em substituição a 161 

Senhora Maria de Nazaré da Silva Rocha, colocada em votação a indicação 162 

aprovada pela plenária. ITEM 06 – PROCESSOS DISTRIBUIDOS AOS 163 

CONSELHEIROS PARA EMISSÃO DE PARECER: Processo nº21229/2010-164 

DEPLAN- Referente ao Relatório Anual de Gestão-RAG/2009 e Memorando 165 

http://www.saude.am.gov.br/ces
mailto:ces@saude.am.gov.br


 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
GOVERNO DO ESTADO DO AMAZONAS 
SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 

 

217ª REUNIÃO 
169ª ORDINÁRIA 

 

Av. André Araújo, n.º 701 – Estrada do Aleixo CEP: 69060-001 - Fone/Fax: (0xx92) 3663-3406/ 3643-6377 / 3643-6349 

site: www.saude.am.gov.br/ces    E-Mail: ces@saude.am.gov.br 

5/9 

 

 

   

nº140/2010-GFES-Referente à Prestação de Contas Anual do Exercício de 2009. 166 

Relator: conselheiro José Rodrigues, relatório Anual de Gestão/2009 e Prestação 167 

de Contas exercício 2009. O conselheiro José Rodrigues, fez leitura do relatório 168 

informando que iria apresentar um resumo do processo e do memorando para não 169 

ser muito longo na leitura e ir para discussões, os mesmos encontram-se arquivados 170 

na secretaria executiva do CES/AM para consultas que se fizerem necessárias. O 171 

presidente do CES/AM abriu inscrições para discussões. Conselheiro Januário 172 

Carneiro Neto, fez algumas observações a respeito do Relatório Anual de Gestão 173 

de 2009, se o Estado que tem todo um suporte para elaborar seu relatório, imaginem 174 

as dificuldades que os municípios tem para formular seu Relatório Anual de Gestão 175 

Municipal através do SIOPS e são penalizados, principalmente os municípios 176 

pequenos que não tem uma assessoria técnica qualificada para dar esse suporte, a 177 

respeito da fala do conselheiro Rui Guilherme de Souza Neves sobre a saúde do 178 

homem, parabenizou o Dr. Evandro Melo e Dr. Wilson Duarte Alecrim pela 179 

possibilidade de remodelamento na Atenção Básica, tem recursos liberados para 180 

tratar da saúde do homem mas não possuem médicos especialistas, agradeceu a 181 

presença da plenária do CES/AM na Conferência de Saúde do Municipal de Saúde  182 

valorizando-a mais e trouxe um olhar diferente aos conselheiros conheceram in loco 183 

as dificuldades que temos no interior do estado. Conselheiro Antônio de Pádua 184 

Quirino Ramalho, gostaria de saber onde consta no Regimento Interno do CES/AM 185 

sobre submissão, por que a primeira parte mais importante do Controle Social é 186 

Conferência de Saúde que trata as diretrizes depois a aprovação do Relatório de 187 

Gestão e da Prestação de Contas do Estado, chamou atenção por exemplo que o 188 

Hospital Universitário Getúlio Vargas tenha recebido um milhão e quatrocentos mil 189 

reais, enquanto as instituições filantrópicas receberam cinco milhões não sabe se é 190 

por que nesses hospitais realizam pesquisas científicas, cirurgias cardíacas, 191 

transplantes e o HUGV não, que foi quem começou as cirurgias cardíacas no 192 

Amazonas mas perdeu a capacidade de sustentar esse procedimento, sabemos que 193 

pelos marcos normativos do SUS que primeiro tem que vir o financiamento em toda  194 

rede pública e depois por meio de licitação se contrata as redes complementares e 195 

não é o que está vendo no financiamento apresentado, citou ainda os doze milhões 196 

cento e cinquenta e sete mil setecentos e oitenta e dois reais e vinte centavos de 197 

faturamento das redes de hospitais do interior e o que se ouve é que o estado retém 198 

setenta por cento desse dinheiro sendo um sacrifício grande contra as prefeituras 199 

que custeiam a manutenção dos hospitais com recursos humanos, compra de 200 

materiais e gasolina, não sabe se as informações são verdadeiras, existia uma 201 

determinação do SUS que o dinheiro era para ser investido na unidade de saúde 202 

que o faturasse, o que chama atenção também no relatório é o valor expressivo de 203 

dinheiro que o estado continua investindo na atenção Básica e não é o seu papel, 204 

ficou entendido nas deliberações da última Conferência Estadual de Saúde que 205 

deveria ser convertido como incentivo estadual para atenção básica no interior, 206 

estão também verificando as dificuldades em fixar médicos especialista nos 207 
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municípios por que as prefeituras não tem condições de mantê-los, soube de 208 

situações que tiveram que demitir médicos para poder custear os hospitais não sabe 209 

se é verdade ou não, gostaria de obter esclarecimentos a respeito dos seus 210 

questionamentos. O presidente do CES/AM esclareceu que o HUGV recebeu quatro 211 

milhões quarenta e dois mil duzentos e cinquenta e um real e noventa centavos, e a 212 

partir de dois mil e seis passou a receber pelo que produz calculado por uma tabela 213 

superior ao restante da rede, esclareceu que a SUSAM não retém nenhum valor dos 214 

municípios, citou como exemplo os municípios de Parintins, Itacoatiara, Maués, Tefé 215 

e outros, o recurso é repassado direto para o fundo municipal de saúde, informou 216 

que todos os conselheiros receberam um CD com todas as informações pertinentes 217 

ao Relatório do conselheiro José Rodrigues. Conselheiro Luiz Francisco Belém 218 

Costa disse que apesar do Regimento Interno do CES/AM propor que o Relatório de 219 

Gestão pode ser sintético, acredita que deve ser mais detalhado certos valores. 220 

Conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza, lembrou ao conselheiro Antônio de 221 

Pádua Quirino Ramalho que o convidou para fazer parte da Comissão de 222 

Financiamento do Conselho, foi um dos que solicitou mais prazo dentro da comissão 223 

para que pudessem fazer uma análise e uma boa relatoria, essa prestação é de dois 224 

mil e nove, tem conselheiro  presente que não fazia parte do CES/AM naquela 225 

época, tudo que foi colocado no relatório apresentado foi discutido arduamente 226 

dentro da Comissão de Financiamento do Conselho. Conselheiro Gilson Aguiar da 227 

Silva, lembrou que várias vezes solicitou detalhamento nas prestações de contas, 228 

continuam amarrados com as situações das cooperativas que estão fragmentadas, 229 

enfraquecidas, se isso acontecer a gestão deve assumir a responsabilidade através 230 

de concurso público, com a inauguração do hospital de Tabatinga e São Gabriel da 231 

Cachoeira acabará com a polêmica do Hospital de Guarnição está recebendo e 232 

assumindo essa responsabilidade e não querer atender os usuários do SUS 233 

precisamos urgente da implantação do Cartão do SUS para os usuários serem 234 

atendidos em outros estados, outra questão é a ouvidoria que precisa caminhar mas 235 

falta estrutura para que isso aconteça e está ligada ao CES/AM, quanto a questão 236 

da Educação Permanente para a saúde é também uma responsabilidade do 237 

CES/AM conforme orientação da Cartilha Nacional. Após observações colocado em 238 

votação aprovado o relatório. ITEM 07-APRESENTAÇÃO/DISCUSSÃO: Ações 239 

realizadas em 2010 e a Programação para 2011 da Coordenação Estadual de 240 

Saúde Mental. Apresentado pela Coordenadora Estadual de Saúde Mental, Maria 241 

de Lourdes Ribeiro Siqueira, esta apresentação encontra-se arquivada na 242 

secretaria executiva do CES/AM para consultas que se fizerem necessárias. O 243 

presidente do CES/AM abriu inscrições para manifestações; Conselheiro Antônio 244 

de Pádua Quirino Ramalho, gostaria de saber o número de usuários do 245 

ambulatório por que com certeza não dá para dividir por quatro, dos cinco distritos 246 

que o município de Manaus possui na garante o acesso dessas pessoas, no 247 

relatório do Centro Psiquiátrico Eduardo Ribeiro oitenta por cento dos pacientes 248 

utilizavam ônibus para chegar até o atendimento para vincular essas pessoas ao 249 
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serviço de saúde e definir de quem é a responsabilidade no território, sabe que a 250 

rede municipal não tem estrutura para essa demanda no momento, se já foi 251 

realizado um estudo para saber onde essas pessoas estão, podem estar se 252 

organizando em um o local e o a demanda seja em outro, que profissionais serão 253 

vinculados, se estão tendo o cuidado de prover receituário tipo A e D para as 254 

unidades em quantidade suficientes para que os paciente não sejam deslocado da 255 

assistência ambulatorial para a rede local, estima-se que temos prevalência de 256 

dezesseis por cento de transtorno mental, se Manaus tem dois milhões de 257 

habitantes a quantidade será muito grande para descentralizar é preciso que a rede 258 

municipal esteja preparada para essa demanda, ressaltou ainda que o Ministério da 259 

Saúde comete muitos erros, principalmente com relação ao Amazonas quando diz 260 

que pode haver CAPS sem médico e apenas com enfermeiro, todo mundo tem 261 

direito de acesso ao médico quando precisar é uma das citações da integralidade, 262 

gostaria de esclarecer se realmente é o que entendeu; Conselheiro José 263 

Rodrigues, parabenizou a coordenação de saúde mental, a equipe e os delegados 264 

que foram eleitos na Conferência Estadual de Saúde Mental, em reunião que 265 

aconteceu no Ministério da Saúde da tripartite os delegados do Amazonas foram 266 

elogiados pela sua participação e propostas que foram apresentadas, essa 267 

propostas foram comentadas como experiências exitosas pela tripartite essa era sua 268 

contribuição; Conselheiro Isac Gomes Benayon, gostaria de saber também como 269 

vão tratar de pacientes sem médico, os casos graves clínicos e sociais como será o 270 

atendimento se muitas vezes a família pede que sejam internados, são pessoas que 271 

as vezes precisam ser amarradas e levadas para um manicômio por não ter 272 

atendimento médico urgente, como serão tradados esses casos com patologia 273 

grave; Conselheiro Gilson Aguiar da Silva, agradeceu a apresentação da 274 

coordenação Estadual de Saúde Mental, que essa era uma atividade da Agenda do 275 

CES/AM, que as Áreas Técnicas apresentam o que estão fazendo, o que tem 276 

programado, o Conselho precisa ter conhecimento dessas atividades para divulga-277 

las, preocupa-se com o que foi colocado pelo conselheiro Antônio de Pádua 278 

Quirino Ramalho a respeito da descentralização principalmente na zona norte que 279 

no último levantamento apresentado pelo município é muito grande o número de 280 

pessoas com transtorno mental e a população nessa zona era bem menor da 281 

existente hoje que é de seiscentos e quarenta mil habitantes, a informação que 282 

tenho é que esse número de pessoas com transtorno mental diminuiu não sabemos 283 

o que aconteceu e isso é preocupante, outra situação é o avanço que a Área 284 

Técnica de Saúde Mental obteve com a senhora Maria de Lourdes Ribeiro 285 

Siqueira na coordenação mesmo com uma equipe reduzida, inclusive em alguns 286 

municípios, a desospitalização de pacientes é um desses avanço, já obtivemos uma 287 

afirmação do presidente do CES/AM a respeito de contratação de casas que vão 288 

abrigar esses pacientes e ainda através de emenda parlamentara da Deputada 289 

Federal Rebeca Garcia, a construção de casas no terreno cedido pela SUHAB com 290 

acompanhamento terapêutico e outros profissionais de saúde, acabamos com 291 
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aquele modelo ultrapassado, a desativação do Hospital Psiquiátrico que foi uma 292 

proposta sua aprovado no colegiado em 2008, parabenizou mais uma vez a 293 

coordenadora de saúde mental pelos avanços alcançados desejando-a muito 294 

sucesso no comando desse trabalho; ITEM 08 QUE HOUVER: O senhor presidente 295 

do CES/AM, Dr. Wilson Duarte Alecrim apresentou o processo n. 08113/2011 cujo 296 

interessado é o Instituto de Desenvolvimento Social Dom Adalberto Marzi, com o 297 

intuito de firmar um Termo de Parceria com a Secretaria de Estado de Saúde 298 

objetivando atender as demandas do Estado relativas à qualidade de vida das 299 

pessoas em vulnerabilidade social portadoras de saúde deficiente, relator: Dr. 300 

Wilson Duarte Alecrim, após apresentação o presidente do CES/AM abriu 301 

inscrições para discussões; Conselheiro Antônio de Pádua Quirino Ramalho, 302 

gostaria de saber se o Instituto citado pelo relator estar inscrita no CRM, ficou 303 

surpreso por que quando atuava como médico foi atendido pela Secretaria de 304 

Assistência Social com profissionais que precisava, esse dinheiro deveria ser 305 

alocado para o setor de órtese e prótese que funciona pela SUSAM no PAM da 306 

Codajás o PAID ou para a própria secretaria; Conselheiro Isac Gomes Banayon, 307 

fez alguns esclarecimentos a respeito de órtese e prótese que conseguiu junto ao 308 

Ministério da Saúde a implantação de um programa de concessão de órtese e 309 

prótese para que pudessem ter condições de ter equipamentos que nos auxilie no 310 

nosso dia a dia, existem programas instalados nos estados que traz recurso federal 311 

para aquisição desses equipamentos que é um direitos das pessoas com 312 

deficiência, infelizmente existe uma burocracia que impede o recebimento dessas 313 

próteses com rapidez e boa qualidade, o estado do Amazonas foi punido por não 314 

cumprir algumas metas, solicitamos do governo do estado os equipamentos para 315 

montarmos uma oficina ortopédica, ficou surpreendido com o instituto citado que há 316 

muitos anos vem recebendo cadeiras de rodas, muletas e fazendo o serviço, 317 

enquanto que a nossa oficina está há algum tempo parada,  só podemos fabricar 318 

prótese se alguém comprar, fizemos um projeto para acabar no período de dez anos 319 

com a peregrinação das pessoas que precisam dessas próteses de forma 320 

consciente fazendo o cadastro único, o projeto foi aprovado e com certeza temos 321 

condições e capacidade técnica de fornecer os objetos necessários com 322 

recomendações técnicas especializadas, esses eram seus questionamentos; 323 

Conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza, gostaria de contribuir no sentido de que 324 

já fez uma visita ao instituto citado pelo presidente do CES/AM é uma entidade 325 

renomada de grande responsabilidade inclusive já fez convênio há algum tempo 326 

atrás com essa secretaria, é uma instituição documentada e cabe aos conselheiros 327 

fiscalizar essas ações, foi uma luta da ex-conselheira Valdenora que estva se 328 

concretizando; O presidente do CES/AM e relator do processo fez todos os 329 

esclarecimentos solicitados, colocado em votação foi aprovado pela plenária.  ITEM 330 

09 - ANIVERSARIANTE DO MÊS: Aurora Dell Carmen Rosell Soria. Estiveram 331 

presentes os Conselheiros Titulares: José Rodrigues, Adarcyline Magalhães 332 

Rodrigues, Adriano da Silva Terrazas, Antonio de Pádua Quirino Ramalho, 333 
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Aurora Del Carmen Rosell Soria, Rui Guilherme Neves de Souza, Conceição 334 

Maria de Azevedo Costa, Hellen Cristina Silva Moraes, Isaac Gomes Benayon, 335 

Gilson Aguiar da Silva e José Mário dos Santos Ferreira. Suplentes: Antônio 336 

Evandro de Melo Oliveira, Tandreli Silva Sant’Anna, Denise Machado dos 337 

Santos, Silvia Luiza Simões Passos, Antônio Ferreira de Oliveira Júnior; 338 

Sidclei Lima da Silva, Fernando Brandão de Albuquerque, Luiz Francisco 339 

Belém Costa.  Ausência justificada: Jorge Reis de Lima. A presente Ata foi 340 

elaborada pela Técnica Maria Francinete Rebelo Lobão e revisada pela Secretária 341 

Executiva do Conselho Estadual de Saúde, Rita Cristiane dos Santos Almeida, 342 

que após aprovação da Plenária do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas – 343 

CES/AM e assinada pelas responsáveis por sua elaboração será arquivada para fins 344 

documentais. Manaus, vinte e seis de julho de dois mil e onze.  345 

 346 

  Maria Francinete Rebelo Lobão                         Rita Cristiane dos Santos Almeida 347 
         Técnica do CES/AM                                     Secretária Executiva do CES/AM  348 
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